

# LE LANCÉEN

## Calculer comme les Romains... avec des cailloux

**Le 29 avril 2023, on calculera à l'Espace Gaimont!**

Une addition en chiffres romains? A première vue on croit que c'est facile et qu'il suffit de prendre un crayon et un morceau de papier. Mais d'une part les Romains n'avaient ni crayon ni papier et surtout, même nous qui en disposons, nous voyons vite qu'on n'y arrive pas.

Faites le test vous-mêmes: écrivez deux nombres en chiffres romains, et essayez de les additionner:

$DCCCLXXVI + DXCLIII = ?$

On a beau chercher, on ne trouve pas! Il faut alors mener une véritable enquête policière pour retrouver cette technique oubliée.

C'est elle qui sera rapidement présentée par deux spécialistes de l'histoire du calcul, Alain Schärliig et Jérôme Gavin, avant de passer à la pratique... avec

des cailloux.

**Quand?** le 29 avril de 10h30 à 11h30 ou de 13h30 à 14h30.

**Où?** A l'Espace Gaimont.

**Pour qui?** Toute personne curieuse de 7 à 107 ans.

Pour s'inscrire, il suffit d'envoyer un courriel à [pierregrand@bluewin.ch](mailto:pierregrand@bluewin.ch) ou appelez le 079 384 33 58.



Des maths à l'Espace Gaimont 29/04/23



Photos: Jérôme Gavin

Carton complet pour Jérôme Gavin et Alain Schärliig! Ces mathématiciens lancéens ont donné rendez-vous à l'Espace Gaimont aux enfants et adultes âgés de 7 à 107 ans, afin de leur faire découvrir le calcul à la manière des Grecs. Cette animation a conquis le public venu nombreux qui a appris à cette occasion à compter avec des cailloux.

Extraits des éditions d'avril et juin 2023